
 

平成２７年度 

第 3 回 社会教育委員会議・公民館運営審議会 会議録 

 

 

日 時  平成２７年１１月２７日（金） 午後１時３０分～午後３時３０分 

 

場 所  北杜市役所 西会議室 

 

出席者  小泉優子、小澤一、赤岡けさみ、内藤久敬、坂本正子、板山國夫、 

大久保さかえ、小池正弘、齊藤けさ子、花輪定德、茅野昭子、堀内弘、 

島口礼子、溝口伸一郎、 

 

欠席者  篠原隆美、粟澤雅子 

 

 

教 育  部長 浅川一彦 

委員会   

 

事務局  生涯学習課長       山内一寿 

   社会教育担当リーダー   平井伸一 

     社会教育担当       高柳博基 

     南部教育センターリーダー 小澤祥子 

     東部教育センターリーダー 篠原美恵 

     東部教育センター     堀内佳織 

     北部教育センター     小尾真知子 

     西部教育センターリーダー 小澤志貴子 

      

議 事  （１）平成２８年度北杜市生涯学習計画策定に伴う事業計画（案）について 

     （２）北杜ふれあい塾について 

     （３）その他 

 

 

公開・非公開の別：公開 

 

傍聴人の数：０名 

 

 

１．開会（社会教育委員会議島口副議長） 

 

２．あいさつ（公民館運営審議会堀内会長） 

 

３．平成２７年度 第３回社会教育委員会議・公民館運営審議会協議事項 

 

【北杜市社会教育委員会議運営規則第３条第３項により花輪議長が議長となる】 

 

（議 長） 審議会の公開に関する要綱第３条の規定により、議長が委員へ「公開」を諮る。 

      【委員了承】 

      第１号議案「平成２８年度北杜市生涯学習計画策定に伴う事業計画（案）につい

て」を事務局からの説明を求める。 



 

（事務局） 別冊資料の「平成２８年度北杜市生涯学習計画（案）」について説明する。 

 

（議 長） 意見等ありますか 

 

（委 員） まなびの杜タレントバンクの活用状況について聞きたい。 

 

（事務局） 平成２７年度市の事業では依頼はない、市民が企画する自主企画講座開催の際、 

      今年度は１２件ほど問い合わせがあり紹介をした、また、学校にも紹介をして 

      活用してもらうよう働きかけている。 

 

（議 長） 公民館のあり方の答申に伴う検討について説明をお願いしたい。 

 

（事務局） 現在、公民館の敷地の調査を行っている最中、補助金等の案を検討し、今後委員 

      の方に審議してもらう予定です。 

 

（委 員） 成人式の対象要件について市内中学校を卒業した者とあるが、最近は市外の中学

校を卒業する子供が増えているが対象か。 

 

（事務局） 別要件の９月１日現在北杜市在住に該当すれば参加ができます。対象要件は生涯

学習課での抽出条件のため、漏れる子供もいます。広報で周知をして不明な点等

は連絡をいただくようにしています。 

 

（委 員） 公民館の組織で白州地区公民館は白州総合会館に位置付けていないのですか。 

 

（事務局） 現在の公民館条例では、資料にあるとおりはくしゅう館に位置付けられている。 

 

（委 員） 体育協会が自立運営しているが、市が事業の把握に努めてもらいたい、また、市

は今後関わりがなくなるのですか。 

 

（事務局） 平成２６年度から自主運営をしていて、補助金も交付している。平成２６・２７

年度は市で臨時職員を雇用している。平成２８年度からの指定管理の手続きを進

めているが、市では運営面・手続き面等で指導助言を行う体制をとります。 

 

（委 員） 指導助言等を行う旨を一般市民にも周知をしていただきたい。 

 

（委 員） 体育協会が指定管理を受ける施設以外も指定管理更新をするのですか。また、全

体育施設を指定管理にする予定ですか 

 

（事務局） 更新します。全施設を指定管理にするかは現在は未定です。 

 

（議 長） 高根やまびこホールは改修を予定しているが説明を。 

 

（事務局） １月１０日の成人式終了後、改修工事を着工します、既に入札が終了し請負業者

も決定しています。工事の内容は雨漏り修繕・外壁及び防音工事です。工期につ

いては７月末で、８月から市の行事を行い、９月から一般に貸出できるようにな

ります。 

 

（委 員） 高根やまびこホールの舞台袖までの坂道の改善を要望したい。 

 

（事務局） ホールの構造上の問題もありますが、請負業者と打合せして対応できれば改善し



たい。 

 

（委 員） 八ヶ岳定住自立圏事業について説明を。 

 

 

（事務局） ご承知のとおり北杜市は富士見町・原村と協定を結び５年間の計画で事業を展開

します。平成２８年度については劇及びコンサートを計画しています、具体的に

は内容を協議中ですのでお示しはできません。 

 

（議 長） その他質問等なければ、第１号議案は終了します。 

 

（委 員） 全員了承 

 

（議 長） 第２号議案「北杜ふれあい塾」について事務局から説明を求める。 

 

（事務局） 資料の北杜ふれあい塾について、前回会議の終了後実施した第４回から６回につ

いて説明。続いて、平成２８年度ふれあい塾（案）について、各センター毎に開

催内容の協議を依頼。生涯学習課担当分について東京芸術大学に講師の依頼を行

い実施する予定、また木管コンサートを実施する予定と説明。 

 

（委 員） 全ての回について年間受講者の参加が少ないが、年間受講者向けのアンケートを

実施していただきたい（事業内容を検討する材料にもなるため） 

 

（事務局） １２月上旬に最終回の観劇が予定されていますので、観劇が終了し次第実施した

いと思います。委員の皆様にはアンケート（案）を作成し内容を精査していただ

き実施いたします。 

 

（委 員） 各センター毎に分かれて事業内容を協議 

 

（事務局） 北部教育センターでは、６月～７月上旬の平日の日中に、小淵沢で開催します、

講師には医者を招き、テーマは「健康寿命を延ばす」 

      西部教育センターでは、７月に「子供に貧困」の講演会またはコンサートでは童

謡歌手や尺八演奏者を招き実施、その他市内施設・企業めぐり等の意見がでまし

た、後日内容が重複しないよう詰めていきます。 

      南部教育センターでは９月～１０月に須玉ふれあい館で指先健康講演や元全日空

のＣＡを招きマナー・笑顔健康法等を計画予定。 

      東部教育センターではアンケート結果に基づき、１０月に方言の講演、航空高校

生による和太鼓・空手のコラボレーションを計画予定。 

      各部署について、次回の会議で報告ができるようにいたします。 

 

（議 長） 第３号議案「その他」について説明を求める。 

 

（事務局） 山梨県社会教育研究大会、山梨県公民館研究大会の実施要項説明、生涯学習に関

する市民向けアンケートの実施について説明、１１月実施の関東甲信越静社会教

育研究大会群馬大会の報告について説明。 

 

（議 長） 質問等なければ議事を終了します。 

 

（委 員） 了承 

 

 



（事務局） １２月実施の事業についてお知らせ、議事進行ありがとうございました。 

 

（副会長） 第３回社会教育委員会議・公民館運営審議会を終了します。 

 

 

４．閉会（午後３時３０分） 

 


